

ABSTRAK

Dewi Humaiyah, 2014. Mahasiswa dan Perubahan Sosial (Studi Tentang Perubahan Perilaku Keagamaan Mahasiswa Alumni Pondok Pesantren Bahrul Ulum Jombang di Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya). Skripsi Program Studi Sosiologi Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya.

Kata kunci: Mahasiswa dan Perubahan perilaku keagamaan.

Ada dua rumusan masalah yang hendak dikaji dalam skripsi ini, yaitu: (1) Bagaimana bentuk perubahan perilaku keagamaan pada mahasiswa alumni pondok pesantren Bahrul Ulum Jombang dalam berinteraksi di Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya? (2) Apa yang melatar belakangi terjadinya perubahan perilaku keagamaan pada mahasiswa alumni pondok pesantren Bahrul Ulum Jombang?

Untuk menjawab permasalahan tersebut, penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Metode ini dipilih agar diperoleh data penelitian yang bersifat mendalam dan menyeluruh terkait dalam penelitian ini mengenai Mahasiswa dan Perubahan Sosial (Studi Tentang Perubahan Perilaku Keagamaan Pada Mahasiswa Alumni Pondok Pesantren Bahrul Ulum Jombang di Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya). Sesuai dengan data tersebut di analisis secara kritis dengan dasar pemikiran teori Difusi oleh A.L. Kroeber, sehingga di peroleh makna yang mendalam mengenai perubahan perilaku keagamaan pada mahasiswa alumni pondok pesantren.

Dari hasil penelitian ini ditemukan bahwa (1) Bentuk perubahan perilaku keagamaan yang terjadi pada mahasiswa alumni pondok pesantren dalam berinteraksi di Universitas Negeri Sunan Ampel Surabaya. Dimana Perilaku keagamaan alumni santri ketika berada di pondok pesantren sangat rajin. Ada banyak kegiatan pokok, penunjang dan pengembangan di pondok pesantren yang membuat informan melakukan kegiatan beragama dengan rajin. Kegiatan tersebut antara lain sholat berjama'ah, mengaji al-Qur'an, mengaji kitab kuning, khitobah, takror malam dan lainnya. Setelah alumni pondok pesantren keluar dan berada di lingkungan kampus, perilaku keberagamaan alumni pesantren mengalami perubahan drastis. Ada yang masih konsisten untuk tetap melakukan ibadah wajib dan kegiatan keagamaan lain walaupun tidak serajin dulu. Namun ada informan yang sudah sangat jarang melakukan ibadah, bahkan bisa dikatakan tidak sama sekali. (2) Sedangkan yang melatarbelakangi terjadinya perubahan perilaku keagamaan pada mahasiswa alumni pondok pesantren ini yaitu banyaknya alumni yang mengalami perubahan perilaku keberagamaan ketika berada di lingkungan baru yaitu dunia perguruan tinggi. Alumni pondok pesantren yang awalnya mempunyai perilaku keberagamaan yang tinggi dan rajin melakukan ibadah wajib dan sunnah berubah perilaku keberagamaannya. Dunia mahasiswa yang sangat baru dan berbeda 180 derajat dari dunia pesantren membuat banyak mahasiswa alumni pondok pesantren tertarik untuk mencoba dunia baru tersebut. Dunia mahasiswa yang rentan dengan berbagai pergaulan bebas, pacaran, nongkrong di warung dan dunia malam. Menjadi sesuatu yang menarik untuk dicoba karena hal tersebut tidak terdapat di dunia pondok pesantren. Sehingga sangat mudah menerima rangsangan dari penemuan-penemuan baru lainnya, baik sikap, dan perkembangan perilaku keagamaanya.